



MONITOREO ESPECIAL

PAG - 1 -

Lunes 21 de Noviembre de 2005

Programa: **El 10 en la Nación**

Presentador: Jaime Arellano

Invitado: Ariel Granera

Tema: Demanda presupuestaria del sector salud

Jaime Arellano: Don Ariel quisiéramos tocar el tema, y uno de los temas que hablamos es que por qué los políticos o los aspirantes a presidente no se han pronunciado alrededor de solidarizarse con el sector salud, no hemos visto a ningunos de los candidatos dar declaraciones de que es una demanda justa, de que hay que hacer un ajuste tarifario, el doctor Mendieta coincidió conmigo en esto, él dice que habló con Eduardo Montealegre ayer y que Eduardo Montealegre había dicho que los votos de la Alianza Liberal Nicaragüense- Partido Conservador van a estar para votar para darle un aumento considerable, no lo que pide, lo que aceptó el Fondo Monetario, de un no a aumento mayor a los médicos. Usted es parte del equipo de los Amigos del doctor José Antonio Alvarado, por qué el doctor Alvarado siendo, acaba de ser ex Ministro de Salud, no se ha pronunciado al respecto.

Ariel Granera: No, yo creo que si hay alguien que se identifica plenamente con la situación del sector salud porque la conoce a fondo, porque hizo un excelente trabajo reconocido por todos, porque es muy apreciado en el sector salud es, José Antonio Alvarado, de manera que siempre en sus intervenciones, no en ocasión de este conflicto sino que a lo largo de esta actividad de precampaña él retoma el tema de la salud y hace mucho énfasis alrededor de lo que hay que hacer, de los progresos que hay que continuar implementando y de las necesidades que se plantean ahí, de manera que me imagino yo que lo habrá hecho ayer, anteayer y tal vez no ha sido recogido por los medios, pero sí es una persona con una altísima sensibilidad alrededor de está problemática, porque es una problemática compleja, verdad.

Jaime Arellano: Pero ahorita embajador Granera, quiero aprovechar el tiempo al máximo, ahorita es la hora de las piedras pomas y a la hora de las piedras pomas los votos son los que valen, el doctor Mendieta acaba de decir que Eduardo Montealegre puso a disposición, le dijo ayer que los cinco votos que son de la Alianza Liberal Nicaragüense- Partido Conservador, don Eduardo Montealegre van a votar a favor de un aumento salarial considerable al sector salud, usted es parte del equipo de José Antonio Alvarado que es de la Alianza por la República que tiene sino me equivoco dos o tres votos en la Asamblea Nacional, sumando, a la hora de sumar los votos son los que valen, los dos votos, o los tres votos que tiene el APRE en la Asamblea Nacional van a votar a favor de un aumento salarial para los médicos ¿ Sí o no?.

Ariel Granera: Bueno ya planteado el problema en el seno de la Asamblea Nacional donde hay que buscar soluciones, porque aquí hay que ver lo siguiente, a mí me parece que es clarísimo, que es justo, la demanda del sector salud, no sólo de los médicos, la situación de las enfermeras, la situación del personal hospitalario, no sólo es un problema referido también a salarios, es un problema referido a



MONITOREO ESPECIAL

PAG - 2 -

infraestructura, a las condiciones hospitalarias, es decir, estamos hablando de la tecnología, de los quirófanos, de las camas, de las sábanas, de los propios medicamentos etc. es un problema bien complejo, que además se complejiza aún más por las limitaciones presupuestarias que tiene el país. Yo oí ha Mauricio hablar sobre las comparaciones con el resto de Centroamérica y si uno se va únicamente a los datos fríos de lo que gana un médico en Costa Rica o lo que pueda ganar en el Salvador y lo que gana en Nicaragua, a uno le sorprende y lo impacta, sin embargo te quiero decir una cosa, Costa Rica exporta cinco mil millones de dólares, Nicaragua exporta setecientos, el PIB de Costa Rica o el PIB de Guatemala o del Salvador nada tiene que ver con el PIB de Nicaragua.

Aquí hay que estar claro de una cosa también para no aparecer con análisis que pudieran de repente ser considerados simplistas. Entonces aquí hay que estar claro que el costo que estamos pagando en relación con la situación actual de salarios y de condiciones en el sector salud y en el mismo sector educación, está referido a lo que sucedió durante los años ochenta.

Jaime Arellano: Pero están los votos o no están los votos embajador para que entremos a otro punto. Están los votos o no están los votos, si los votos de la Alianza de Eduardo Montealegre están como dice el doctor Mendieta que se lo dijo Eduardo Montealegre ayer, son cinco, más los 38 del Frente que dice que también, que va a darle más aumento que el autorizado por el Fondo Monetario serían 43 y los tres del APRE serían 46, los médicos estarían ahorita a un voto de conseguir el aumento salarial considerado que ellos quieren, si el APRE vota a favor, porque en el año electoral la hora de las piedras poma es lo que vale.

Ariel Granera: Bueno, yo en lo personal no creo que uno deba hacer decisiones porque estamos en un año electoral, sino que las decisiones deben ser responsables. Yo creo que es justo y lo que se debe de buscar, y para eso es el parlamento, y esa es la labor de los diputados y de las comisiones particularmente de la Comisión Económica que tiene que ver con esto, lo que se debe de buscar son los mecanismos para que se puedan ir dando los progresos y se pueda responder a la legítima reivindicaciones del sector al mismo tiempo con los recursos que se disponen. Yo vi en tu programa aquí a la Ministra de Salud, vino, ese día estaba, creo yo Elio Artola con ella y Gustavo Porras, la Margarita Guardián es una persona también con una altísima sensibilidad sobre este problema reconocido por todo el mundo, creo que ahí estarás de acuerdo verdad, entonces que es lo que sucede, el problema es que el incremento de 140 millones cuánto representa traducido al Presupuesto General de la República y cuánto es el Presupuesto General de la República de este país atrasado, paupérrimo, sin recursos etc. Eso es lo que se debe buscar y para eso están los diputados, yo no estoy en la Asamblea Nacional, ni en la comisión económica, habrá que buscar los mecanismos para ir implementando medidas, aumentos que satisfagan lo legítimo de la reivindicación en el marco por supuesto de lo posible.

Jaime Arellano: Pero si la gente de la calle te dice, hombre si aparecieron setenta millones de córdobas este año para comprar la paz con los transportistas, cómo no pueden aparecer cien millones para dárselos a los médicos. Explícame, barájamela esa, cuándo te dice alguien eso en la calle, qué le contesta Ariel Granera o qué le contesta José Antonio Alvarado.

Ariel Granera: No, lo que yo te digo, es de que, ya para ver esto, cifras en manos, no es un asunto de

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

PAG - 3 -

cien millones y vos sabés bien que no es un problema de cien millones.

Jaime Arellano: Pero por algo se tiene que comenzar, verdad.

Ariel Granera: Yo lo que te estoy diciendo es de que es un problema, planteada la demanda como está, de una enorme cantidad de dinero, que el dinero no se fabrica, no se fabrica en la Paz Centro el dinero del presupuesto, entonces vos tenés que ver cómo y no es fácil agarrar un reivindicación que es legítima, establecer un plan, de manera que vos llegués paulatinamente a ir alcanzando los objetivos que sustenta la reivindicación, probablemente no se pueda hacer esto de un día para otro, no porque no se quiera sino porque no se puede.

Jaime Arellano: Pero si Eduardo Montealegre que fue Ministro de Hacienda, que fue el que negoció con el Fondo Monetario, que fue el que logró junto con el equipo del Presidente Bolaños, logró consolidar la condonación de la deuda está diciendo que sus diputados van a votar a favor de un aumento considerable de salario debe ser porque es viable.

Ariel Granera: No, yo no te estoy diciendo que no sea importante necesario e imperativo hacer un aumento de salario, lo que yo te estoy diciendo es cuánto es lo que se puede hacer hoy, eso se verá en la Asamblea Nacional en la Comisión Económica.